

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACION

PLAZA DE CORPUS, 11

REDACCION É IMPRENTA

SAN AGUSTIN, 7

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 peseta.

FUERA, trimestre..... 3'50 id.

NUMERO SUELTO 5 CTS.

APARTADO NUMERO II

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELEFONO NUMERO 25.

SITUACION DE LA HACIENDA

La obra de los conservadores

Razón tenía el señor González Besada al manifestarse satisfecho, en el acto de la toma de posesión de su sucesor, del estado en que se encuentra la Hacienda, pues la marcha de la recaudación es satisfactoria, y el Tesoro cuenta con suficientes recursos para desenvolverse, prescindiendo de las atenciones extraordinarias motivadas por la campaña de Melilla.

Es innegable que esta labor es fruto de la política financiera que ha caracterizado al partido conservador, política iniciada por el señor Villaverde y seguida con notable acierto y ejemplar perseverancia por los demás ministros de Hacienda conservadores.

Al encargarse del Poder el partido que dirige el señor Maura, nuestro principal signo de crédito se cotizaba a 81-90, y al hacer gallarda dejación de aquél, el cambio de la Deuda reguladora se mantiene alrededor de 85 por 100, después de haberse inscripto durante largas épocas a 87 y 88 y aun a 89 por 100; esto sin contar con que el Exterior ha llegado a cotizarse a la par en París.

El crédito del país se ha afirmado apreciablemente y al amparo de una sólida paz interior todas las fuentes de riqueza se han desarrollado, ofreciendo cifras verdaderamente satisfactorias y nunca rebasadas en el movimiento industrial y mercantil de España.

A los pocos días de anunciar solemnemente en el Congreso el señor Moret algo así como una banarrota de la Hacienda, se saldaba el presupuesto de 1908 con un «superavit» de 46 millones de pesetas, que es el mejor elogio que puede hacerse de un partido en un país donde el «déficit» había degenerado en un mal crónico.

Hasta fin de agosto, últimos datos conocidos, los ingresos formalizados ascendían a 685 millones en números redondos, y los pagos a 658 millones. La cuenta de efectivo del Tesoro, que en los primeros días de 1907 figuraba por 34 millones, aparece por 26 millones en 9 de octubre actual; y en cuanto a las existencias de oro en caja, han pasado en las mencionadas fechas de 54 a 77 millones.

Más datos, tan elocuentes como los anteriores, podíamos presentar; pero nos limitamos a los expuestos, en atención a la brevedad y para que no se crea que nos proponemos otro objeto distinto que el de rendir culto a la actualidad y a la costumbre, cuando se trata de un cambio de personas y de política en un ministerio de tanta importancia y responsabilidad como el de Hacienda.

El plan de Obras públicas

Se ha publicado el plan extraordinario

de obras públicas que, formado por el exdirector general del ramo don Abilio Calderón, había de ser presentado a las Cortes.

Comprenden la ley, plan y reglamento de los ferrocarriles secundarios y estratégicos; la relación de las longitudes de carreteras que faltan ejecutar en las ya empezadas, y coste probable de las mismas; la relación de los expedientes de expropiación ultimados hasta el 15 de Mayo de 1909 y pendientes de pago; el plan de obras hidráulicas realizables en un plazo de ocho años; los datos para el presupuesto extraordinario de construcción de carreteras y puentes y reparación de carreteras, y el plan de obras y servicios de puertos y de señales marítimas realizables en un plazo de nueve años.

Basta la enumeración anterior para que se aprecie la excepcional importancia de la labor que se ha realizado en la Dirección general de Obras públicas, por la que felicitamos al señor Calderón.

Soldados segovianos

Se encuentran enfermos en el Hospital militar de Mátaga, los siguientes soldados segovianos:

Regimiento del Rey.—Zóilo Velasco Garrido, de Hontabilla, y Juan Martínez, de Labajos.

También se encuentran enfermos en el Cuartel de la Trinidad, de la misma capital, el soldado del batallón Cazadores de Figueras, Pedro Fernández Blanco, y los de Administración militar, José María Fernández, de Segovia, y Eugenio Buzón Arribas, de Riaza.

La Diputación provincial

El día 1.º de Diciembre próximo se constituirán en toda España las Diputaciones provinciales.

La de Segovia quedará constituida como el año anterior, sin más variación que la determinada por la elección últimamente celebrada en el distrito de Sepúlveda.

Cesan, pues, don Enrique Gil Asenjo y don Hermenegildo de la Fuente, á quienes reemplazan los señores don Dámaso Gil Muncio y el hijo político del segundo, señor Ramírez Muncio.

Prensa y política

Aseguran diferentes liberales que entre los individuos del Gobierno existe divergencia de pareceres respecto de la próxima reunión de las Cortes.

El señor Moret, según se dice, es partidario de presentarse en seguida al Parlamento para recabar los créditos necesarios y legalizar la situación económica, mientras que el ministro de Hacienda y algún otro individuo del Gobierno son opuestos á presentarse por ahora á las Cortes.

Además de los rumores de crisis circulados estos días por suponer disgusto al ministro de Hacienda, al reunirse anteayer el Consejo de ministros se volvió á insinuar en la posibilidad de la salida de algún ministro del actual Gobierno, por que no es solo el señor Alvarado el que no se encuentra satisfecho dentro del Gabinete, sino que también el general Concas se encuentra disgustado.

Parece que en ciertos decretos de alto personal de que venía hablando estos días el general Concas ha encontrado resistencia en altas esferas que le han molestado, tanto más cuanto que estaba muy lejos de sospecharlas.

El señor Sol y Ortega, que continúa siendo asiduo visitante de los centros ministeriales, ha estado esta tarde en Gobernación para comunicar al señor Moret que un Consejo de guerra había firmado en Barcelona una sentencia de muerte, y que solicitaba el indulto.

Según las noticias del propio senador republicano, el Gobierno le ha prometido que todos los fallos de los Consejos de guerra serán examinados por el Consejo de ministros; si se trata de las pe-

nas de muerte, la noticia huelga, porque se trata de una cuestión de trámite, y es lo que se ha hecho hasta aquí con todas las sentencias de última pena de los Consejos de guerra; si se refiere á todos los fallos de los Tribunales militares, resultará una intromisión de las funciones del Poder ejecutivo, que no tiene explicación ni defensa.

Las elecciones municipales

En el último Consejo de ministros quedó acordado que las próximas elecciones para la renovación de Ayuntamientos se verifiquen el domingo día 28 de Noviembre próximo.

Estas elecciones se verificarán con arreglo al nuevo censo.

PARA "DIARIO DE AVISOS,"

En nuestro número del último sábado copiamos una semblanza del actual Gobierno escrita por el popular periódico *El Mundo*.

Diario de Avisos, en el día del lunes, censuró, en uso de su perfecto derecho, la inserción de la semblanza, acto que calificó de mal gusto.

Nosotros al contestar el martes á esa apreciación que el colega hizo de nuestros gustos político-literarios, dijimos que tenemos á gala no padecer comunión de gustos con *Diario de Avisos*.

Como nuestros lectores pueden observar, no se deslizo la más pequeña incorrección de frase ni concepto en ninguno de ambos periódicos, que, justo es reconocerlo, han sostenido luchas frecuentes, muy relacionadas, á veces, con los intereses personales, sin que hayan traspasado los límites de la más exquisita urbanidad no reñido con esa energía del pensamiento y la viveza de la expresión.

Juzgue el lector, pues, del asombro que en nosotros causaría ver ayer adjetivada de *procaz* una frase perfectamente culta, perfectamente política, y admitida en el léxico periodístico, cual es la de «no padecer comunión de gustos con *Diario de Avisos*» refiriéndonos á la diferencia que nos separó del colega al juzgar la mayor ó menor oportunidad de la publicación de un artículo.

Claro es que esa mal sonante palabra nos llevó inmediatamente á solicitar de la dirección del *Diario* las explicaciones necesarias; pero un redactor del mismo

periódico nos hizo presente que ayer no existía dirección en el colega, por ausencia del señor Pedrazuela, y como autor del artículo manifestó no tener éste alcance ofensivo.

Planteadas así la cuestión, no hemos de insistir sobre ella; pero afirmamos que no nos hallamos dispuestos á frecuentar la polémica periodística si es que las discusiones han de ser enturbiadas y hasta desviadas de su cauce por el uso de ciertas frases que pueden tener notoriamente un alcance distinto del que su autor quiso darlas.

NOTICIAS MILITARES

Destinos en Artillería

Coroneles: don Joaquín Castelló, á comandante principal de Artillería de la octava región; don Isaac de Merlo, director del Parque de Burgos; don José Brondaris, á la Comandancia de El Ferrol; y don Fernando de la Sota, al doce regimiento montado.

Teniente Coronel, don Alfredo Corradi, á la Comandancia de A geciras.

Segoviano heroico

Se ha ordenado la apertura de juicio contradictorio para acreditar el derecho que pueda tener á la cruz de la real y militar orden de San Fernando nuestro heroico paisano el capitán del batallón de cazadores de Madrid don Jacinto Martín por el mérito contraído y comportamiento observado en el combate sostenido contra el enemigo al efectuar nuestras tropas un reconocimiento sobre el Zoco del Jemis, en Benibúfcar, el día 30 de Septiembre último.

Destino en infantería

El primer teniente que fué de esta Zona de Reclutamiento don Manuel Martínez Truteiro pasa destinado al regimiento de Guipúzcoa.

Las sociedades mercantiles

Auto de interés

La Audiencia territorial de Madrid ha dictado un auto de gran interés para las Sociedades mercantiles y para los profesionales, auto que, por no ser recurrible en casación, vendrá, en realidad, á sentar jurisprudencia en la materia.

Según dicho auto, deben ser rechazadas de plano las demandas de pobreza de las Sociedades mercantiles cuando en ellas no se formule la pobreza de todos y cada uno de sus socios.

Notas escolares

Los presupuestos

Durante este mes, y conforme á las disposiciones vigentes, deberán presen-

tar por duplicado los maestros sus presupuestos.

La presentación se hará á las Juntas locales, acompañándoles los inventarios de libros, enseres y materiales en general.

Las Juntas locales informarán los presupuestos, remitiéndolos dentro del mes de Noviembre próximo á la Junta provincial.

EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión de anoche

Da principio la sesión á las siete y media.

Preside el alcalde interino señor Entero y asisten los concejales señores Lotero, Llovet, Berrocal, Herrero, Gila (don Miguel), Arango, Carretero (don Felipe y don Julián), Santiuste y Nonide.

Después de aprobarse el acta de la sesión anterior, el señor Entero participa á sus compañeros de Corporación, que se ve obligado á presidir la sesión, por haber presentado la dimisión de su cargo el Alcalde señor Adrados, y propone conste en acta el sentimiento con que ha visto el Municipio la ausencia de su Presidencia, cuya sabia labor administrativa va dejando un imborrable recuerdo.

Esta proposición es acogida con grandes muestras de aprobación por todos los señores Concejales allí presentes, acordándose inmediatamente su inserción en el acta.

Orden del día

Vocales de una junta

Se proveen, por sorteo, dos plazas de vocales de la Junta municipal de asociados, por haber cesado don Julián Olmos y don Eleuterio Otero, que las desempeñaban.

Estas plazas de vocales que corresponden á los barrios de San Miguel y de San Martín, pasan á ocuparlas los señores don Cipriano Arribas Herranz y don Luis Díaz Velasco, respectivamente.

Una cuenta

Se acuerda pagar una cuenta de recetas empleadas para la extinción de los perros vagabundos.

Concesiones

Se concede una merced de agua á don Marcos García, para una finca de su propiedad.

También se concede la perpetuidad de una laude, en el cementerio de esta capital á doña Joaquina Torres.

El Congreso de la poesía

El Ayuntamiento confirmó el nombramiento del señor Adrados para que le represente en el Congreso de la poesía que se celebrará en breve en la hermosa capital del Turia, y queda enterado de

za de vela en vuelta del S. O. de la isla de la Ascensión: órdenes que daban á conocer sus deseos de huir aceleradamente del lugar donde quedó sepultado aquel objeto cuyo recuerdo tanto le atormentaba.

Media hora después apareció en el horizonte una nube, que en vez de levantarse extendió su forma considerablemente, sin desprenderse de la superficie de las aguas. De allí á poco la mitad del cielo quedó envuelta en una densa oscuridad. Este repentino cambio atmosférico hizo que Soto, atento siempre á cuanto pudiese sobrevenir, estudiara con cuidado el aspecto de la nube, procurando descubrir si aquella súbita oscuridad sería de un próximo huracán, ó si sólo era un nublado, que á semejanza del que ocurriera tres días antes de bía deshacerse en un ligero chubasco. Sin embargo, para no verse sorprendido por el temporal, mandó que la gente se dispusiese para la maniobra.

Los temores del capitán no tardaron en verse confirmados; pues comenzó á sentir un ruido vago y amenazador que anunciaba la agitación de los elementos, respirándose á bordo un aire húmedo y penetrante, tan pronto como la brisa parda fué degenerando en brisote duro.

quitarte, con mis palabras, el placer de sufrir en silencio; porque conocía que ese sufrimiento avivaba tu encono, duplicando tus fuerzas y tu resolución para llevar á buen término el plan que ambos nos hemos trazado. Déjame, pues, padecer, y no intentes trocés las gotas de sangre que brotan de mi corazón, en lágrimas que pudieran sernos fatales.

Victor Barbazan, sin descontentarse por esta andanada, le replicó en tono pensativo.

—Mi sufrimiento, Soto no le puedes tú remediar, atendido á que yo sufro por una quimera, por un sueño que el cielo y el infierno de consuno, se han propuesto hacer tan duradero como mi existencia. Yo no encuentro remedio, y camino á ciegas hacia un fin desconocido sin probabilidad de alcanzarlo. Tú, por el contrario, marchas con los ojos abiertos hacia un término que se toca con la mano. Yo amo.... tú aborreces.... La vida que hemos abrazado me aleja cada vez más del amor, y á tí te acerca cada vez más á la venganza.... Yo daría mi existencia por una caricia que jamás podré lograr.... En cambio, tú por una muerte, sólo ofreces un cartucho.... ninguna otra cosa arriesgas.... ninguna otra

una comunicación dirigida al señor alcalde por el poeta segoviano don José Rodas, en la que expresa su reconocimiento a la Corporación municipal, por haberle designado, en unión de dicho señor Adrados, para asistir a la brillante fiesta indicada.

Ruegos y preguntas

El señor Llovet hace una moción verbal, manifestando en ella que, al confeccionar la comisión a que pertenece los presupuestos municipales en vigor, examinó los libros de contabilidad, observando que muchos de los ingresos consignados, procedían de las multas impuestas por el cabo de la policía a los infractores de las ordenanzas, cuyas multas, con relación a las impuestas en años anteriores, han aumentado considerablemente, debido, sin duda alguna, al celo excesivo que despliega el mencionado funcionario.

Añade el señor Llovet que la Corporación está en el deber de disponer que conste en acta la satisfacción que siente al ver la escrupulosidad con que cumple con su deber el cabo de la Guardia municipal, y que su deseo sería se le gratificasen los meritorios servicios que presta.

Se toma en consideración esta moción verbal del señor Llovet, y pasa a la comisión correspondiente para que dicte con respecto a la gratificación de los servicios del susodicho cabo, con lo que se muestran conformes todos los demás miembros del Municipio.

De alumbrado público

En vista de que los señores Ramírez, Nonide, Santiuste y Herrero solicitan se dote mejor el servicio de alumbrado público en algunas calles y plazuelas, entre ellas la del Conde de Cheste, se autoriza a la Presidencia para que solicite de la compañía del fluido eléctrico, el inmediato envío de un presupuesto de luces cuya instalación sea más necesaria, y que pase a la comisión respectiva para su estudio e informe.

La rebaja del pan

El señor Barocal ruega a la Presidencia que se entreviste otra vez con los tahoneros para ver si se consigue llegar a un arreglo sobre asunto de tanta importancia como es el referente a la rebaja del precio del pan, cuyo artículo de alimentación se vende en Segovia más caro que en las demás poblaciones de la Península.

El señor Entero le contesta que ha citado hace dos días con dicho objeto al presidente del gremio de los panaderos; pero que como no están asociados no ha concurrido ninguno de aquellos industriales.

El señor Herrero expone que la Presidencia debe citarles otra vez, para ver si se consigue una solución.

El señor Ramírez recomienda a sus compañeros de Concejo, la adopción de energicas medidas contra los fabricantes del pan, con las cuales se muestran conformes.

Queda autorizada la Presidencia para que en unión del Arquitecto y de la comisión de Hacienda, disponga el cierre de cuantas tahonas que no reúnan condiciones para la elaboración del pan.

A las ocho y media no deseando ningún otro señor edil hacer uso de la palabra se lee el estado de fondos que arroja una existencia en caja de 58.468 pesetas con 29 céntimos y se levanta la sesión.

CONTRASTES

En 1907 y en 1909

El día 25 de Enero de 1907, a las diez de la mañana, recibió el señor Maura el encargo de formar nuevo ministerio.

En el acto, el jefe del partido conservador entregó a S. M. la lista completa de los nuevos consejeros, los cuales prestaron juramento a la una de la tarde.

A las cinco se celebró el primer Consejo, y en dos horas y media que duró éste se hizo la designación de altos cargos y el nombramiento de casi todos los gobernadores.

En 1909 las cosas van más despacio. Tres largos Consejos lleva celebrados el Gobierno liberal, y los ministros no han podido ponerse de acuerdo para la designación de las personas que han de ocupar los altos cargos.

En 1907 no hubo la menor dificultad: el Gobierno designó libremente a las personas cuya cooperación estimó más conveniente en aquellos momentos; todas aceptaron el puesto que se les designó, y todas acataron la resolución del señor Maura.

Ahora no se han podido hacer los nombramientos, y sin embargo cada puesto ha costado ya al señor Moret serios disgustos.

Por ejemplo: designa el señor Moret al gobernador para cierta provincia; lo sabe el cacique liberal de ésta, que es, por cierto, un exministro que ocupó la cartera cuarenta y ocho horas; toma el tren, llega a Madrid, visita a su titulado jefe, y le dice que si le envía el gobernador designado, saldrá a esperarlo a la estación, al frente de los comités, y le dará una silba.

Así se estila ahora. Esto es gobernar a la europea.

Socorro a las familias de los soldados muertos y heridos

RELACION DE las cantidades procedentes de la Junta de Señoras presidida por S. M. la Reina, que han sido remitidas a esta Comandancia de la Guardia civil para su entrega a los soldados heridos o familias de los muertos en la campaña de Melilla, que se expresan:

- Aquilina Valverde, Pinarnegrido, 250 pesetas.
Irida García Sanz, Veganzones, 250 idem.
Segundo González Martínez, Carbonero el Mayor, 250 id.
Lorenzo García Vázquez, San Idefonso, 250 id.
Mariano Cardona Sanz, La Losa, 250 idem.
Modesta Barahona, Tarrubuelo, 250 idem.
Soldado Anastasio Martín García, Castillejo de Mesleón, 100 id.
Angela Asejo, Ruza, 250 id.
Bartolomé Gadea Bartolomé, Aldeanueva de Santa María, 250 id.
Mariano González Lobos, Adrados, 250 id.
Gregorio Sondora Arranz, Sacramenia, 250 id.
Soldado Agustín Valerín Andrés, Valtiendas, 100 id.
Soldado Mariano Luengo García, Melque, 100 id.
Soldado Juan Yagüe Sevillano, Anaya, 40 id.
Total distribuido, 2.840 pesetas.

ELECCIONES PROVINCIALES

Proclamación de diputados

Hoy, ante la Junta provincial de Censo, presidida por el Presidente de la Audiencia Sr. López Díaz, se ha verificado el escrutinio general de la elección de Diputados provinciales por el distrito de Sepúlveda, único en el cual se ha verificado elección el día 24 del corriente.

Por virtud del resultado de dicho escrutinio, han sido proclamados diputados elactos, los señores don Dámaso Gil Municio, don Lope de la Calle Martín, don Atilano González Ligero y don Timoteo de Antonio Gil, por el orden en que están indicados.

La sesión se levantó a las cinco de la tarde, firmándose por todos los vocales las actas que han de remitirse a la superioridad y a la Diputación, así como la que ha de archivar en la secretaría de la Junta provincial.

EXTRANJERO

Huelga sangrienta

Berlín, 27.—En las minas de Mansfeld, cerca de Nalle, ha ocurrido una violenta colisión.

Desde hace unos días los mineros de la citada zona se declararon en huelga. Viendo que con los procedimientos pacíficos no conseguían nada, solicitaron el concurso de otros compañeros, consiguiendo que hicieran causa con ellos más de 6.000 obreros de distintos oficios.

Los manifestantes fueron atacados por la fuerza pública.

Esta tuvo que huir al ver que los obreros se defendían con armas blancas y con los instrumentos del trabajo.

Dueños del terreno los huelguistas, cometieron toda clase de tropelías.

Los ingenieros y altos empleados tuvieron que huir.

Para dominar el conflicto fué precisa la intervención de las tropas.

Ochocientos soldados, con ametralladoras, marcharon a las exploraciones mineras, y después de una colisión sangrienta, dispersaron a los huelguistas.

Las minas están ocupadas militarmente.

Se teme que el conflicto adquiera mayores proporciones.

Teatro Miñón

Llegada de la compañía.—Artistas que la componen.—Su debut.

En el tren mixto de la una y media de esta tarde, ha llegado a Segovia la compañía de zarzuela que va a actuar en nuestro coliseo durante la temporada de invierno.

Los artistas que componen la compañía son los siguientes:

- Director y primer actor, don César Muro.
Maestro concertador, don Francisco Lozano.
Primeras tiple, señoritas Balbina Albalat y Encarnación Garín.
Tiple c mica, señorita Baldomera Iglésia.
Segunda tiple, Eivira Muro.

Tiple característica, señorita Josefa Martínez.

Tenor serio, Manuel Guerra.
Tenor cómico, Rafael Angoloti.
Baritono, Angel Travesí.
Otro primer actor, José Llorente.
Actor genérico, Esteban Serrano.
Otro actor, Alfredo del Val.—Doce coristas de ambos sexos.

Dicha compañía debutará el próximo sábado a las ocho y media de la noche con las aplaudidas obras «La Zarina», «El dúo de la Africana» y «Alma de Dios».

La justa fama de que vienen precedidos el señor Muro y los demás excelentes actores que componen la mencionada compañía, hacen augurar una larga y brillante temporada teatral.

Suscripción

abierta por la Diputación provincial de Segovia para socorrer a las familias de los reservistas destinados al Ejército de operaciones de África:

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Suma anterior (2.890 63), D. Modesto Alvarez (25), Ayuntamiento de Valle de Tardadillo (26 75), etc.

Instrucción pública

Cese

Ha cesado en el cargo de la escuela pública de ambos sexos del pueblo de Tarrubuelo, el maestro don Santiago Moreno Gómez.

Presupuestos

Se han recibido en la Secretaría de esta Junta provincial, las copias de los presupuestos para el ejercicio de 1910, de las escuelas de Vinacastín, Sotillos, Sepúlveda, Carrascal de la Cuesta, Fuentepeyayo y Cerezo de Arriba.

Copia de un acta

El alcalde de Aldeanueva del Monte, ha remitido una copia certificada, del acta de la sesión que el día 22 del corriente celebró la Junta local de primera enseñanza de aque. pueblo.

Movimiento de viajeros

Ayer pasó el día en esta población, nuestro particular amigo el ilustrado abogado don Cándido Ilera.

—Procedente de Santa María de Nieva, se encuentran en esta población, los hijos del procurador de los Tribunales don Juan Martín.

—Han llegado a esta población y se hospedan en el Hotel del Comercio, don Luis Martín, don Santos Arroyo y don Clodio Herrero.

La guerra en Melilla

Melilla 27.

En Nador y en Zeluán

La noche última ha transcurrido en calma, lo mismo en Nador que en Zeluán.

La casi totalidad de las fuerzas destacadas en Nador van a acampar en el lugar del poblado destruido, y se reducirán los campamentos de los terrenos bajos.

En el monte Arbós ha sido instalada una nueva batería.

El convoy de Zeluán no fué hoy hostilizado. Para que pueda hacerse el transporte de mayor cantidad de víveres, la artillería ha recibido órdenes de prestar ganado.

Se están talando muchas chumberas que se alzaban frente al reducto de Nador.

También será derribada una gran casa, cuyas paredes pueden ofrecer seguro asilo al enemigo.

En Zeluán han recibido sepultura tres soldados que murieron ayer de fiebre infecciosa.

Hazañas de los «Pacos»

Cuando ya habíamos olvidado a los «Pacos», vuelven a presentarse en escena.

Ayer tarde sonaron varios disparos cerca de la tercera caseta; era un «Paco» que apostado tras unas chumberas algo distantes del camino que va de Sidi Amet el-Hach al Atayón, tiroteaba a un acemillero que se dirigía al último de los citados campamentos.

Varios soldados de caballería hicie-

ron un reconocimiento por aquellos lugares, en unión de dos secciones del batallón de Reus, y no encontraron alma viviente. El «Paco» se había puesto en fuga.

Osadía rifeña

Durante la pasada noche, algunos kabileños de Uad Settut, creyendo desguarnecido el zoco El-Arbaa se aproximaron a él, y hubieran penetrado en nuestro campamento si la policía indígena y algunos moros de Lehdara, unos desde el reducto y otros desde sus viviendas, no los hubieran tiroteado y puesto en inmediata fuga.

Tiroteos en diversas posiciones. —El ferrocarril de la bocana. —Los representantes imperiales. —El batallón de Figueras.

Durante la pasada noche ha reinado tranquilidad completa en la plaza, en los campamentos exteriores y en las posiciones avanzadas.

Próximamente a las siete de la mañana nos ha sorprendido el ruido de cañón que el eco traía de la parte de Baniiscar.

Era que desde la posición del zoco El Hach, que nuestras tropas vienen ocupando, habían sido vistos algunos moros que, formando grupos, recorrían las lomas lejanas, y como se mostrasen en actitud hostil, se ha creído conveniente cañonearlos.

También en la posición que los nuestros ocupan en el Garugú, sobre el barranco del Lebo, ha habido algún tiroteo. Lo ha sostenido la brigada disciplinaria contra un pequeño grupo de combatientes moros que bajaba por las proximidades del punto a que se dió el nombre de Gorro Frigio.

Los emisarios marroquíes, a cuyo frente va El-Bachir, han dedicado la mañana de hoy a visitar algunos lugares de la plaza y sus inmediaciones, como los muelles, las obras del puerto, las dependencias de la compañía 'Transatlántica' etc.

Respecto a la marcha de las gestiones de los referidos comisionados moros, es prematuro cuando ahora se diga.

Lo único cierto, en los presentes momentos, es que se disponen a realizar las gestiones relacionadas con la misión que aquí les ha traído; pero no es menos cierto que ni siquiera han resuelto aun los preliminares.

Todo cuanto se telegrafee en otro sentido será pues, aventurado.

Está a punto de salir de esta plaza el batallón de Cazadores de Figueras.

Marchará a la alcazaba de Zeluán para relevar a otro batallón que allí se encuentra destacado actualmente.

El enemigo emprendió en seguida la fuga, sin que los nuestros hayan experimentado ninguna consecuencia desagradable.

Los cañones de nuestra posición avanzada en Yebel Sidi-Amet el-Hach han funcionado también esta madrugada, sin que sepamos todavía a qué causa ha obedecido el cañoneo.

Ha llegado el vapor «Sevilla», trayéndonos correspondencia.

Quedará hoy completamente restablecida la comunicación en la línea férrea que va hasta la bocana de Mar Chica por la lengua de tierra.

CASA DE SOCORRO

Ayer fué así tido en este establecimiento Tomás de la Cita, de 32 años, que presentaba una herida incisa de tres centímetros en el vértice de la nariz.

Después de curado pasó a su domicilio, Herrería, 10.

SUETOS

Enfermo

Continúa en el mismo estado de gravedad nuestro estimado amigo, el decano que fué de la Beneficencia municipal de esta población, don Mariano Ruiz, a quien deseamos un pronto restablecimiento.

Han salido para Fuente de Santa Cruz, en vista del grave estado del enfermo, su pariente el capitán de Artillería don Nicolás Pola, y su yerno, el primer teniente de la Guardia civil don José Domingo Ampuero.

Niños salvajes

Esta mañana, han comparecido ante el señor Alcalde en su despacho del Ayuntamiento, varios muchachos, acompañados de sus padres, los cuales fueron sorprendidos ayer en la cuesta del Doctoral, por la policía municipal, en el acto de arrojar buen número de piedras contra las personas que transitaban por aquel punto.

El señor Entero ha reprendido severamente a los muchachos por su prueba de incultura, y ha amenazado a los padres de los mismos, con imponerles una fuerte multa si no consienten que sus hijos sigan campando por sus respetos, y haciendo de las suyas en las calles de la población.

cosa pierdes.... Ahora, juzga, si quieres, cuál será más desgraciado de los dos.

—Sí,—dijo Soto, como contestándose a sí mismo,—pero esa cabeza me horroriza, me asesina: ella se recuesta sobre mi almohada durante la noche; ella se sienta a mi lado en la mesa durante el día.... Su boca entreabierta me pide venganza.... sus ojos medio cerrados, me anuncian la afrenta y el cadalso.... Mi hermano me dice ¡mata! ¡vengame! y una voz me grita a la par; ¡tiembra! ¡quién te vengará después?

—Escucha,—exclamó Barbazan, dando a sus palabras una entonación vigorosa.—Arroja esa cabeza al mar, y coloca un hacha junto al molinete.

Benito Soto apretó los párpados y los dientes, respiró con fuerza, y al mismo tiempo volvió a abrir desmesuradamente los ojos; pasóse una mano por la frente, y revistiéndose muy luego de una fingida calma, gritó: ¡Hola, piloto!

Manuel Antonio Rodríguez acudió presuroso al llamamiento. Soto continuó.

—Manda cargar todas las veias, izar banderita a popa con grimpola negra, y poner las vergas inclinadas y en cruz, ordenando además a la gente de descanso que suba sobre

cubierta, y se dispongan para servir las piezas a la primera señal.

Sus disposiciones fueron obedecidas ejecutivamente, y el «Defensor de Pedro» quedó flotando a merced de las olas, aunque sin desviarse del rumbo.

—Ahora,—añadió Soto, volviéndose a donde estaba Barbazan,—arroja al mar por tí mismo aquella caja, y que se disparen doce cañonazos sin bala.

Víctor Barbazan bajó a la cámara, y subió de allí a poco trayendo entre sus brazos la vasija que contenía la cabeza del hermano de su jefe. Púsose de pie sobre la toldilla, y después de haber dado la voz de ¡fuego! la arrojó al mar por cima del coronamiento. La cabeza cayó acompañada del primer cañonazo, y a este siguieron los demás con el intervalo de un minuto cada uno.

Terminada la operación acudió Barbazan a reunirse con Soto, que durante este tiempo se había retirado a proa, y al llegarse a él observó con placer que el semblante de su amigo aparecía más sereno, y su respiración más desahogada, cual si hubieran aliviado su pecho de una carga que le agobiara.

Acto continuo mandó el capitán enderezar el aparejo, desplegar el velamen y hacer fuer-

Dí la Emulsión SCOTT a mi sobrina Maria

y ahora la veo completamente libre de su resfriado crónico y

ESTADO ANÉMICO

para combatir los cuales gasté mucho dinero en remedios sin resultado.

Escrito en 18 Abril 1908, por D. Francisco LOPEZ — La Unión (Murcia).

La reputación como

Emulsión modelo

solo alcanzada por

la de Scott

ha sido lograda por curaciones efectuadas por la pureza y fuerza de sus ingredientes y su perfecta digestibilidad, esto último conseguido por el procedimiento de elaboración de SCOTT, que las otras emulsiones no han podido imitar.

Al pedir por la de SCOTT no os dejéis persuadir tomando una emulsión que no sea la de SCOTT pues de lo contrario no conseguireis la que cura.

¿En que se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todas sus imitaciones? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

Hecho inculco

Anoche á las siete, en la calle de los Leones, se entretenían varios muchachos en disparar petardos, cuyo estampido producía la consiguiente alarma entre el vecindario de aquella zona.

Rogamos al señor Alcalde dé las órdenes oportunas para que la policía municipal, corrija á cuantos chicos ellos hallen en la vía pública dedicándose á juegos tan poco cultos.

Vacantes

Por dimisión del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de Médico titular en el pueblo de Migueláñez, dotada con 660 pesetas por asistencia de 28 familias pobres y casos de oficio.

Las solicitudes en término de treinta días.

—Está vacante, también por dimisión voluntaria, el cargo de Médico titular de Domingo García.

Su dotación es de 100 pesetas anuales, y puede ser solicitada en igual término que la anterior.

Aterido por el frío

Ayer fué hallado por un guardia municipal en una cueva situada cerca de la caseta de consumos del barrio de San Marcos, un pordiosero llamado Melitón Pérez, el cual por carecer de ropa para abrigarse se encontraba aterido por el frío.

Conducido dicho mendigo por el mencionado agente de la autoridad á una posada del indicado barrio de San Marcos, entró en reacción, pasando la noche en aquel lugar.

La junta de círculos

Por falta de número de señores, vocales no se ha reunido esta mañana como habíamos anunciado la junta de cárcel.

Dicha reunión tenía por objeto aprobar el presupuesto ordinario de la cárcel de partido, para el ejercicio de 1910

Contra los panaderos.

En vista de haberse negado repetidas veces los panaderos á rebajar, pudiéndolo hacer, el precio á que expenden su mercancía, el señor Alcalde cumpiendo un acuerdo tomado por la Corporación en la sesión pública de ayer, ha dispuesto que los señores concejales que componen la comisión de Hacienda del Ayuntamiento, en unión del arquitecto municipal, giren una visita de inspección á todas las tahonas de la capital, procediendo al cierre de dichos establecimientos, en el caso de que no reúnan las condiciones higiénicas necesarias,

los hornos de los mismos en que se cuece el pan.

El señor Entero también ha dado órdenes muy enérgicas á los agentes de la guardia municipal, para que sin contemplaciones de ningún género, denuncien á cuantos expendedores de pan lo vendan, careciendo del peso reglamentario. Nos parece muy justa y muy laudable esta determinación del señor alcalde

GRAMOFONOS

Hasta fin de año 10 por 100 descuento sobre precios Catálogo, en Aparatos y Discos de la Compañía Francesa, Dámaso Barrio, Plaza Mayor, 8.

Ejemplares de discursos

Se han recibido en el ayuntamiento buen número de ejemplares de los notables y elocuentes discursos pronunciados en las Cortes, por los señores Maurra y La Cierva.

Fallecimiento

Ayer falleció el dependiente del ramo de consumos, Isidoro San Frutos.

Esta mañana ha sido conducido en hombros de sus compañeros, al Cementerio de la capital.

Descansen en paz el finado y reciba su atribulada familia, nuestro sentido pésame.

Junta general

Mañana, á las seis de la tarde, celebrará Junta general en su domicilio, calle de San Frutos, el Circulo católico de obreros.

Mercado semanal

La crudeza del día ha quitado gran animación al mercado semanal celebrado hoy en la Plaza Mayor, notándose la falta de buen número de vendedores y compradores.

Los precios que han regido en este mercado, son los de la semana anterior con ligeras variaciones.

Medallón perdido

En poder del cabo de la policía municipal, se encuentra un medallón de plata, hallado en la vía pública, por un segundo teniente alumno de la Academia de Artillería, cuya joya que ostenta en el anverso la imagen de la Purísima Concepción y en el reverso el nombre de Julia, le será devuelta, á la persona que justifique ser su propietaria.

Jaquecas neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con Migreina Sacristán.

Seis reales caja.

Juzgado municipal

Se ha inscripto en este Centro oficial la partida de nacimiento del niño Frutos Tapias Arcones.

Defunciones Isidoro de San Frutos, de 46 años, casado y Juan Manuel Marcos, de 76, viudo.

«No se recomiendan al que se obseca en el periódico» Wild Times, «Epoca borrascosa». — 4'50 pesetas.

Magz y Rosell, «Telegrafía sin hilos». — 20 id.

Fuentes, «Aves de paso». — 1 id.

Ramiro Blanco, «Tanda de cuentos». — 3 id.

M. Alvarez de Sotomayor, «Cuentos dramáticos». — 2 id.

Elita del Val, «Amores tristes». — 2 id.

Hay además un sin fin de publicaciones y libros científicos y morales de actualidad, que son muy necesarios á todos los que se preocupan seria y razonadamente de todos los adelantos.

Véndense en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44.

Denuncia

Han sido denunciados tres vecinos de El Espinar por hallarse cazando en un terreno de la propiedad del Estado.

Correos y Telégrafos

La Academia Alvaro abre, en primeros de Noviembre, nuevos cursos de preparación para el ingreso en ambos Cuerpos.

LEONES, 14.

Novena del Rosario

Con verdadero esplendor continúa celebrándose la novena en las Dominicas y el auditorio es numerosísimo, ansioso de oír la palabra al joven y elocuente P. Dominico, Daniel Avellanosa. Si el tiempo lo permite, la solemnidad se celebrará el domingo, suplicando la Asociación que engalanan los balcones de las casas.

Durante la procesión tocará la banda del Hospicio.

Ama de cría

Soltera, de veintidós años, desea criar para casa de los padres. Dará razón Alejandra Pascual, en Arcones.

ALCANCE DE MADRID

POR TELÉFONO

4'30 TARDE

El gobernador de Segovia

La «Gaceta» de hoy publica el nombramiento de gobernador de Segovia, á favor de don Jaime Aparicio.

Consejo en Palacio

De once á una ha durado el Consejo de ministros celebrado en Palacio bajo la presidencia del Rey.

El señor Moret hizo el acostumbrado resumen de los sucesos del interior y del exterior.

Al ocuparse de la política interior y procurando no herir la susceptibilidad del partido conservador, hizo resaltar cómo el advenimiento del partido liberal á los consejos de la corona, había ejercido en el país una acción sedante, reinando completa tranquilidad en toda España.

Del exterior, habló el señor Moret de la agitación socialista de Inglaterra, por lo que esto pueda afectar á las demás naciones; de la situación revolucionaria de Grecia; del estado de Dinamarca, y de la campaña de Marruecos.

Al llegar á esta parte del discurso intervinieron los ministros de Estado, Guerra y Marina, exponiendo cada uno sus opiniones por lo que respecta á sus respectivos departamentos.

El Rey interrumpió varias veces con preguntas y observaciones, demostrando su perfecto conocimiento del desarrollo de la campaña.

Firma regia

Terminada esta parte del Consejo, el Rey firmó varios decretos; entre ellos, uno concediendo al conde de Romanones la grandeza de España, aneja al mismo título; y autorizando al ministro de Hacienda para destinos á los gastos de la guerra, 67 millones del presupuesto corriente.

Elecciones municipales

También firmó S. M. el oportuno decreto señalando el último domingo de Noviembre para la celebración de las elecciones municipales.

La lista de gobernadores

Al salir esta mañana de Palacio el señor Barroso dijo que el Rey había firmado el nombramiento de varios gobernadores.

En cambio lo negó el ministro de la Gobernación.

En la duda, me abstengo de comunicar los nombres que suenan para dichos cargos.

El cólera

Telegramas de Persia, participan que la epidemia cólera se ha desarrollado extraordinariamente y que el pánico en aquella nación es indistinguible.

Globo que desciende

Un globo que ha partido de Naney, tripulado por un tal Gunier y una señorita, ha caído en Suffat.

El tripulante apellidado Gunier ha resultado con una contusión.

La guerra en el Peñón

Dicen del Peñón de Vélez, á consecuencia del temporal, no han llegado los enviados marroquíes.

Se ven desde aquella plaza, grandes rebaños que son llevados al interior.

Los moros continúan recogiendo las balas disparadas por nuestras tropas.

La campaña de Melilla

En el campamento del zoco El Had ha sido cañoneado un grupo de

moros que intentaba acercarse á nuestras avanzadas.

Estos moros procedían de Beni-buyafar.

Noticia inexacta

Es inexacto, según declaraciones de un jefe de la Marina, que el kaid que pereció entre las aguas fuera arrebatado con los 20.000 duros de la embajada Mogrhebita.

Dicho kaid, fué sacado del buque por un golpe de mar, en el momento en que se hallaba descansando.

El Bachir jefe de la misión seriffiana, al saber la noticia de la desgracia de su compañero pronunció estas palabras:

«Dios lo ha querido».

Desgracias marítimas

El comandante de Villagarcía comunica que en Cabo Fer, ha sido hallada una barca volcada y dos hombres ahogados al lado de la misma.

También participa dicho comandante que en la bahía ha habido una explosión á bordo de un galeón, resultando seis heridos.

Se ignoran las causas que han motivado la mencionada catástrofe.

BOLSA

COTIZACION DE HOY

Interior.....	84'85
Amortizable al 5 por 100.....	101'30
Acciones del Banco.....	453'00
Acciones de Tabacos.....	385'50
CAMBIOS	
Paris á la vista.....	8'85
Londres á la vista.....	27'44

GUERRA

ANUNCIO

En la sastrería de Neira se ha recibido un inmenso surtido en abrigos de señoras, como igualmente en capas, rusos, tabardos y gabanes de caballero y niños.

También se han recibido géneros de novedad para la confección de prendas á la medida.

No comprar sin visitar esta casa, que es la más antigua y la que más barato vende.

Se venden y construyen impermeables garantizados.

CERVANTES, 3

Sastrería de Neira

VENTA

Se vende un lote de leñas carbonables, en el monte de Parral de Pirón.

Para tratar, en Segovia, con don Adolfo Gómez, calle de los Leones, 6, bajo.

TRASLADO

Por haber terminado el contrato con la Fonda de Caballeros, el conocido fondista don Marcos

Academia preparatoria

Preparación completa para carreras especiales, Aduanas, Comercio, Correos, Telégrafos, Banco de España, Tabacalera, Topógrafos, etc.

Profesorado compuesto de Licenciados en Filosofía y letras, Derecho, Profesores mercantiles y otros.

Para más detalles pidanse reglamentos, Puente de Muerte y Vida, 5, segundo izquierda, Segovia.

NITRATO DE SOSA

Es el abono químico de efectos más rápidos y visibles par a todos los terrenos y cultivos

PARA INFORMES GRATUITOS SOBRE SU APLICACIÓN DIRIGIRSE A

D. Juan Gavilán

Delegado en España de los productores de Nitrato de Chile Jovellanos, 5.—MADRID

García, ha trasladado provisionalmente su domicilio á la plazuela de los Espejos, número 1 (Frente al Giro Mutuo), donde permanecerá interin duren las grandes reformas que se están llevando á efecto en el espacioso edificio de su propiedad establecido en la Plaza Mayor, número 7, donde definitivamente establecerá su acreditada fonda.

Anuncio

Se arriendan las basuras ó abonos de la Posada del Gallo, de esta ciudad. Para tratar en la misma.

LABRADORES

El mejor abono de sementera y más barato (10 reales arroba), lo vende

Antonio Escorial

SEGOVIA

Contra las aguas

Los magníficos chanclos «Boston» para caballeros, señoras y niños que se venden en esta casa; y los inmejorables impermeables de paño sin goma marca

«Christián»

Grandes surtidos en toda clase de calzados propios para la temporada.

Zapatería y Sombrerería

DE

Claudio Moreno

PLAZA DEL CORPUS, 10 SEGOVIA

Compañía Segoviana

DE

Cementos, Portland y Cerámica

Se venden baldosas 0,26, 3.ª clase á 2 pesetas por cien unidades.

Se vende

un tilbury, caballo y guarniciones, junto ó separado. Darán razón en la Administración.

El Médico de Cantalejo

D. Eduardo Pérez y Pérez,

participa á su numerosa clientela haber trasladado su residencia al pueblo de San Pedro de Gaillos, donde tiene el gusto de ofrecer su casa á sus amigos.

Imp. de EL ADELANTADO

Imprenta

Tarjetas, circulares prospectos, esquelas, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15

Ver la nueva exposición de retratos en el portal de la casa.

LO QUE DEBE COMPRAR TODO EL MUNDO

DICCIONARIO FRANCÉS-ESPAÑOL

FRANCÉS-ESPAÑOL CON LA PRONUNCIACIÓN FIGURADA

ESPAÑOL-FRANCÉS

Un tomo en 12.º de 1400 páginas.

Obra importantísima para todos sin excepción, incluso para técnicos y profesionales, por contener todas las voces referentes a ciencias, artes e industrias.

Encuadrado en tela, 5 pesetas.

En venta: Bailly-Baillière & Hijos, Editores, Plaza de Santa Ana, 10, Madrid, y en todas las librerías de España y América.

PUREZA Y VERDAD

SERIE PARA HOMBRES

Traducción de Don Severino Álvarez.

Lo que debe saber el niño. Lo que debe saber el joven. Lo que debe saber el recién casado. Lo que debe saber el hombre a los 45 años.

SERIE PARA SEÑORAS

Traducción de Mrs. Wood-Allen y Emma F. A. Drake.

Lo que debe saber la niña. Lo que debe saber la joven. Lo que debe saber la recién casada. Lo que debe saber la mujer a los 45 años.

PRECIO DE CADA TOMO

En rústica, 2,50 pesetas. — Encuadrado, 4,50.

La borrachera no existe ya

Se manda gratuitamente una muestra de este COZA maravilloso

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.

Tengan cuidado con las falsificaciones! El polvo Coza solo es eficaz contra la embriaguez.

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disgustar al borracho del alcohol (cerveza, vino, ajeno, etc.) Obra taner el lenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor, pueden administrárselo sin saberlo él y sin que se necesite decirle, lo que determinó su cura.

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha llevado millares de hombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces, ha conducido a más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

La Casa que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, a quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra.

El polvo Coza es garantizado inofensivo.

El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos arriba indicados.

Los depositarios no dan muestras, más dan gratuitamente el libro de testimonios a los que se presenten en su farmacia.

COZA HOUSE 76, Wardour Strt, Londres, 330, Inglaterra.

Depósitos en Segovia: Farmacia de J. de la Torre, Juan Bravo, 47, y Plaza Mayor, 3.

Servicio de coches correos en la provincia

Correo de Cuéllar.—Sale de Segovia el coche a las 7:30 de la mañana, para llegar a Cuéllar a las 15:5 De Cuéllar tiene su salida a las seis, y llega a esta capital a las 14. Administración en Segovia, Cabrería, 5.

La Granja.—Sale de Segovia, desde esta Administración principal a las 7:30 De la Granja sale con dirección a Segovia a las 16.

Turégano, Cantalejo, Sepúlveda y Castillejo.—Sale de Segovia, a las 7:30, teniendo su llegada a Turégano a las 11:30; a Cantalejo a las 2:50; a Sepúlveda a las 5:45 y a Castillejo a las 10:40. De Castillejo sale a las 2:30, y de Sepúlveda a las 6, llegando a Segovia a las 14. Administración en Segovia, Plaza Mayor, 11.

Riaza.—Sale de Segovia el coche correo a las 7:30, llegando a La Salceda a las 11 y a Riaza a las 5. El regreso se efectúa saliendo de Riaza a las 5 y llegando a Segovia a las 14. Administración en Segovia, Plaza Mayor, 11.

La Velilla.—Salen los viajeros para este punto en el coche correo de Riaza En La Salceda opanrán otra diligencia que sale para La Velilla a las 2, y llega a las 4.

Camisería fina, Mercería, Paquetería y Juguetes

Se están recibiendo grandes existencias en géneros de punto como son: camisetas y pantalones para señoras, caballeros y niños, en punto inglés y ruso extra; fajas y rodilleras higiénicas de lana y algodón, chalecos, abriguitos y capas de lana. Guantes de piel y punto para señoras, caballeros y niños; en los de piel, los hay especiales para montar y guiar. En camisas para caballero, hay un gran surtido, con pechera bordada, cuatro pesetas una; cuellos planchados de hilo, de las formas más elegantes, a cincuenta céntimos uno, y el par de puños, forma cadena, 65 céntimos. Corbatas, corés, botonaduras, bastidores de bordar, maletas, cestos, petacas, pitilleras, monederos de piel para señoras y niñas. Faldones y gorritos de cristianar, hay lo más bonito que se conoce. Depósito de paraguas de todas clases.

Todos estos artículos y muchos más imposibles de enumerar, se venden en esta casa a precios sin competencia.

«El Toledano»

Plaza Mayor, 33 y 34 (Al lado del café Montañés)

ARROZ GLACE La Flor de Valencia

El más exquisito y nutritivo. Se vende en paquetes de 2 libras y 1 lib. Nuestros lavaderos pueden suministrarlos en cualquier cantidad.

En las boticas y en los depósitos de arroz.

Compañía de Navegación a vapor HOULDER

Servicio rápido de vapores entre

Santander y República Argentina

Para Montevideo y Buenos Aires

saldrá de Santander el 31 de Octubre el magnífico vapor de gran porte

Urmston Granje

Admite carga y pasajeros de primera y tercera clase Precio del pasaje a Montevideo y Buenos Aires en 3.ª clase, 200 ptas. y 1.º de impuestos

La acomodación para pasajeros de tercera clase, está en la cubierta superior, y los camarotes dormitorios, revisten todo confort. La ropa de cama, como también los accesorios de mesa, se proveen gratis para el uso durante el viaje. Se llevan cocineros y camareros españoles y se dan cuatro comidas por día. El vino en estas comidas se provee gratis. La asistencia médica y farmacéutica se facilita gratis a los pasajeros.

Para informes en general, dirigirse a su consignatario en Santander

D. Antonio V. Basterrechea

Muelle, número 6.—Teléfono, número 41

NOTA IMPORTANTE.—En esta Agencia se facilitan impresos en los que se detallan los documentos que necesitan los pasajeros para embarcarse, conforme con la nueva Ley de Emigración.

PROBAD EL CHAMPAGNE BINET REIMS SUPERIOR A LOS DE IGUAL PRECIO

EFICACIA Y ACCION RAPIDA VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Sombrerería y Zapatería DE CLAUDIO MORENO, Plaza del Corpus, 10

Información mercantil de EL ADELANTADO

SEGOVIA 28 Hoy se han cotizado los cereales a los siguientes precios: Trigo, 11'75 pesetas las 94 libras. Centeno, 4'75 pesetas fanega. Cebada, 4'65 id. id. Algarroba, id. 7'50 id. Marina de la fábrica LA CASTELLANA (San Lorenzo) Elaboración por cilindros Harina patente, saco de 100 kilos, 39 pesetas. Id. de 1.ª id. id. 38 id. Id. de 2.ª id. id. 37 id. Id. de 3.ª id. id. 16 id. Salvados De 1.ª clase, saco de 50 kilos 9 pesetas. De 2.ª id. id. de 40 id. 7 id. De 3.ª id. id. de 30 id. 6 id. MEDINA DEL CAMPO Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 200 fanegas de trigo vendiéndose a 48'00 reales las 94 libras. Centeno, a 30 reales fanega. Tendencias del mercado sostenida. Estado del tiempo, bueno. VALLADOLID Almacenes del Canal de Castilla.—Entraron 700 fanegas de trigo, que se pagaron a 48 1/2 reales las 94 libras. Almacenes del Arco.—Entraron 100 fanegas de centeno, pagándose a 32 3/4 reales las 94 libras. La tendencia del mercado, sostenida. AREVALO Trigo, se cotizó 47 a 47 1/2 reales las 94 libras. Centeno, a 29 a 30 id. Cebada, a 25 id. Algarroba, 27 a 27 1/2 id. Celebrase la entrada trigo en 1100 fanegas de

Tendencia sostenida. Temporal lluvias. Corresponsal. FUENTEPELAYO Precios que han regido: Trigo, la fanega 10'75 y 11 pesetas. Centeno, id. 7 y 7'25 id. Cebada, id. 5'50 y 5'75 id. Lana sin lavar, negra la arroba 14 id. Corresponsal. PEDRAZA En el mercado celebrado rigieron los siguientes precios: Trigo, la fanega 11 pesetas. Centeno, id. 7'50 id. Cebada, id. 7 id. Algarroba, id. 8'50 id. Ysote, id. 8 id. Garbanzos de coadura, id. a 35 id.

Patas la arroba a 1 id. Judías blancas, kilo 50 céntimos. COCA Los precios que han regido en el mercado han sido los siguientes: Trigo, la fanega 10'75 pesetas. Centeno, id. 7'25 id. Cebada, id. 6'50 id. Algarroba, a 7 id. id. Corresponsal. TORRE VAL DE SAN PEDRO Precios que rigieron en el mercado: Trigo, la fanega 11'50 pesetas. Centeno, id. 7'50 id. Cebada, id. 6'50 id. Corresponsal. AYLLON Trigo 10'25 pesetas fanega. Centeno, a 7'50 id. id.

Cebada, id. 5'25 id. Avena, id. a 5 id. Lana sin lavar, la arroba 11'25 id. Patatas, 1'25 id. arroba. Corresponsal. TURÉGANO Precios que han regido en el mercado: Trigo, la fanega 11'25 pesetas. Centeno, id. 7'25 id. Cebada, a 6 id. id. Algarroba, id. 7'25 id. id. Corresponsal. SEPÚLVEDA Trigo, la fanega, 11 pesetas. Centeno, id. 7'50 id. Cebada, id. 6'50 id. Algarroba, id. 8'50 id. Lana sin lavar, la arroba, 16 id. Corresponsal.